

# Stadt Heidelberg

Drucksache:  
**0104/2014/BV**

Datum:  
20.03.2014

Federführung:  
Dezernat I, Referat des Oberbürgermeisters - Geschäftsstelle Jugendgemeinderat

Beteiligung:

Betreff:

**Vorstellung der Zukunftskonferenz "Deine Stadt –  
Deine Wahl" zur Kommunalwahl am 25.05.2014  
Anhörung von Betroffenen gemäß § 33 Absatz 4  
Gemeindeordnung  
hier: Herr Steffen Wörner, Geschäftsführer des  
Stadtjugendrings Heidelberg**

## Beschlussvorlage

### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen  
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 01. April 2014

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Jugendgemeinderat	01.04.2014	Ö	( ) ja ( ) nein ( ) ohne	

**Beschlussvorschlag:**

*Der Jugendgemeinderat beschließt die Anhörung von Herrn Steffen Wörner, Geschäftsführer des Stadtjugendrings Heidelberg, oder Stellvertretung gemäß § 33 Absatz 4 Gemeindeordnung.*

## **Sitzung des Jugendgemeinderates vom 01.04.2014**

**Ergebnis:** einstimmig beschlossen

## **Begründung:**

Am 15.05.2014 – zehn Tage vor der Kommunalwahl am 25.05.2014 – veranstaltet der Stadtjugendring Heidelberg in Kooperation mit der Stadt Heidelberg eine Zukunftskonferenz unter dem Titel „Deine Stadt – Deine Wahl“.

Erstmals werden in Baden-Württemberg rund 200.000 16- und 17-Jährige bei dem Kommunalwahlen 2014 wählen dürfen. In Heidelberg sind dies ca. 2000 Jugendliche. Bei der Zukunftskonferenz können sie sich unter anderem mit den Themen Freizeit/Kultur, Ehrenamt, Politische Beteiligung, Mobilität/Verkehr, Integration, Umwelt und Schule beschäftigen. Fragen wie „Jung und glücklich in Heidelberg?“, „Ich setz mich ein! – Aber wie?“ und „Wer gestaltet die Stadt?“ können diskutiert und Forderungen formuliert werden. Dann werden diese mit Gemeinderatskandidatinnen und -kandidaten diskutiert.

Vorbereitet und durchgeführt wird die Zukunftskonferenz vom Stadtjugendring Heidelberg in Kooperation mit der Kinder- und Jugendförderung der Stadt Heidelberg. Die Konferenz ist ein Element des Bildungsangebotes „Wählen ab 16 Jahren“.

Herr Steffen Wörner, Geschäftsführer des Stadtjugendrings Heidelberg, ist eingeladen, Inhalte dieser Wahlkampagne „Deine Stadt – Deine Wahl“ und mögliche Kooperationsmöglichkeiten mit dem Jugendgemeinderat vorzustellen.

gezeichnet

Mamdouh Ahmed Butt  
Vorsitzender Jugendgemeinderat